







































































siapa pun, sebenarnya milik bersama telah dijadikan Allah sebagai pokok kehidupan. Menjadi kewajibanlah menjaga agar harta itu jangan punah sesampai di tangan orang-orang yang tidak pandai dalam mengelolanya. Harta hendaknya dikembangkan, modal yang ada hendaknya tidak dibiarkan begitu saja, tetapi harus produktif dan menghasilkan keuntungan, sehingga biaya hidup mereka yang belum mampu mengelola harta itu diambil dari keuntungan pengelolaan, bukan dari modal.

3. M. Quraish Shihab dan Hamka sependapat dalam menafsirkan surat al-Nisā' ayat 2, bahwa menjadi kewajiban wali untuk memelihara harta anak yatim dan memberikan kepadanya secara jujur. Wali dilarang menukar harta anak yatim yang bernilai tinggi dan meninggalkan untuk mereka yang tidak bernilai.
4. M. Quraish Shihab dan Hamka sependapat wali agar menyelidiki atau menguji dengan seksama anak-anak yatim dalam hal pengelolaan hartanya, hingga sampai waktunya untuk menikah. Wali juga wajib menyerahkan harta anak yatim seluruhnya, setelah diketahui dengan jelas bahwa anak tersebut pandai dan mampu mengatur sendiri hartanya. Jika menyerahkan harta anak-anak yatim maka hendaklah wali mempersaksikannya. Sebagaimana yang terdapat dalam surat al-Nisā' ayat 6.
5. M. Quraish Shihab dan Hamka juga sependapat bahwa wali karena kemiskinan boleh memanfaatkan harta anak yatim secara patut.











mengetahui, yakni pengetahuan yang menjadikan kamu tenang, karena adanya pada mereka kecerdasan, yakni kepandaian memelihara harta serta kestabilan mental, maka serahkanlah kepada mereka harta-harta mereka. Apabila kamu menyerahkan harta mereka yang sebelumnya berada dalam kekuasaanmu kepada mereka, maka hendaklah kamu mempersaksikan atas mereka tentang penyerahan itu bagi mereka. Hal ini sependapat dengan al-Maraghi.

Menurut penulis, menguji kemampuan anak yatim dalam penggunaan harta bisa dilakukan dengan cara memberikan harta sekedarnya kepada mereka agar dikelolanya dalam masa yang ditentukan wali. Apabila dalam masa yang ditargetkan wali anak yatim tersebut mampu mengelolanya, maka sudah selayaknya wali menyerahkan harta kepadanya, sebaliknya apabila anak yatim dalam masa pengujian itu belum berhasil atau belum bisa mengelolanya, maka tanggung jawab penjagaan dan pengelolaan masih pada wali yang mengasuhnya.

Walaupun umur telah mencapai dewasa, jika anak yatim itu tidak memiliki akal yang cerdas dan cermat serta tidak memiliki perlakuan terampil untuk mengelola harta warisan orang tuanya itu, maka hartanya harus tetap dijaga atau dikelola oleh wali yang mengurusinya, namun tetap memberikan uang pembelanjaan sesuai dengan keperluan hidupnya saja dengan tetap memberikan penjelasan-penjelasan cara mengelola harta dengan sebaik-baiknya.

Setelah anak yatim dewasa tidak secara otomatis hartanya langsung diserahkan. Sebagian ulama mengatakan bahwa penyerahan kepada mereka itu hendaknya dilakukan setelah mereka baligh dan sesudah diperhatikan adanya *rushd* (kesempurnaan akal-dewasa). Dalam menafsirkan makna *rushd* (surat

al-Nisā' ayat 6) terdapat perbedaan pendapat di kalangan ulama tafsir. Di antara perbedaan itu terletak pada ukuran usia. Quraish Shihab sependapat dengan al-Maraghi yang di dasarkan pada pendapat Abū Ḥanīfah, yaitu dewasanya seseorang apabila telah baligh dan mencapai umur 18 tahun dengan pertimbangan tujuh tahun setelah 18 tahun itu waktu yang cukup untuk perubahan-perubahan diri manusia. Berbeda dengan Hamka yang sependapat dengan Sayyid Quṭb yang tidak begitu mempertimbangkan umur. Menurut Hamka, dewasanya seseorang bukan tergantung pada umur, tetapi tergantung pada kecerdikan atau kedewasaan berpikirnya. Sedangkan menurut Sayyid Quṭb yang pendapatnya hampir sama dengan Hamka, menambahkan bahwa kedewasaan anak dalam sebuah lingkungan masyarakat bukanlah hal yang samar.

Sejatinya seseorang sudah bisa dikatakan dewasa ketika intelektual dan emosinya matang sejalan dengan perkembangan fisik. Sanggup menikah adalah batasan dewasa dan mandiri. Secara fisik telah matang, secara rohani telah siap mental dan secara intelektual mempunyai kecerdasan yang cukup untuk mengelola harta benda, mengatur hidup dan mampu mencari penghidupan guna memenuhi kebutuhan hidupnya.

Menurut penulis, makna *rushd* yaitu seseorang telah mencapai masa baligh dan dewasa, yang kedewasaan itu tidak harus bergantung pada usia, maksudnya selama anak yatim sudah baligh dan pikirannya sudah dewasa, yaitu pandai dalam mengelola hartanya, maka sudah selayaknya wali menyerahkan hartanya dengan suka rela. Sebagaimana jumbuh ulama mengatakan, bahwa pengertian *rushd* adalah kematangan akal dan kemampuan memelihara harta.



menggabungkannya bersama harta kamu. Hal ini sejalan dengan pendapat Sayyid Quṭb.

Menurut penulis, para wali harus memelihara harta anak yatim dengan sebaik-baiknya dan memberikannya secara jujur. Karena itu, tidak seharusnya wali melakukan kecurangan-kecurangan terhadap harta anak yatim, sebagaimana yang diungkapkan ulama di atas. Hal ini tentu sangat merugikan anak yatim dan tentunya diri wali sendiri, karena perbuatan ini termasuk dosa besar.

Para wali anak yatim berhak untuk memanfaatkan (mengambil) sebagian harta itu dengan cara yang baik (halal), tidak berlebihan, dan tidak dengan cara batil (salah). Menurut Quraish Shihab dan Hamka, para wali dilarang memakan, yakni memanfaatkan harta anak yatim untuk kepentingannya dengan dalih yang mengelolanya, sehingga memanfaatkannya lebih dari batas kepatutan, dan melarang membelanjakan harta itu dalam keadaan tergesa-gesa sebelum mereka dewasa, karena kamu khawatir apabila mereka dewasa kamu tidak dapat mengelak untuk tidak menyerahkannya.

Menurut penulis, berlebih-lebihan dalam memanfaatkan harta anak yatim dan tergesa-gesa dalam membelanjakannya sebelum mereka dewasa dengan melangkahi hak-hak mereka di masa mendatang, yaitu dengan mempergunakannya untuk kemanfaatannya sendiri. Perbuatan-perbuatan itu merupakan titik kelemahan yang selalu mengancam manusia sebagai pengemban amanat ini, karena terkadang seseorang tidak mau mengerti tentang batasan berlebih-lebihan, sehingga mempergunakannya untuk kepentingan pribadi.





